



Le numéro 21 de la revue *Chrétiens et sociétés XVI<sup>e</sup>-XXI<sup>e</sup> siècles*, bulletin de l'équipe « Religions, Sociétés et Acculturation » du Laboratoire de recherche historique Rhône-Alpes (LARHRA UMR 5190), vient d'être publié. Coordonné par Olivier Chatelan (Université Jean Moulin – Lyon 3 / LARHRA), il est entièrement consacré à la question de l'expertise urbaine dans le monde catholique francophone au XX<sup>e</sup> siècle. Neuf contributions de chercheurs canadiens et français offrent un éclairage sur cette thématique, située d'une part au carrefour de l'histoire religieuse et de l'histoire urbaine, et d'autre part, plus largement, au croisement de la sociologie et de l'histoire contemporaine.

L'introduction est consultable ci-dessous en ligne.

## TABLE DES MATIÈRES

Olivier Chatelan (Université Lyon 3), *Catholicisme et expertise, catholicisme et expertise urbaine : des objets à penser.*

Éric Le Breton (Université Rennes 2), *Paul-Henri Chombart de Lauwe, sociologue urbain, chrétien, intellectuel et expert. Éléments d'un portrait.*

Thibault Tellier (Université Lille 3), *L'invention de la politique de la ville en France : la fin de l'expertise urbaine d'inspiration chrétienne ?*

Catherine Maurer (Université de Strasbourg, IUF), *Constructions et reconstructions d'églises à Strasbourg au XX<sup>e</sup> siècle : un espace pour l'expertise urbaine dans le monde catholique ?*

Jean-Michel Vasquez (LARHRA), *Y a-t-il une expertise urbaine dans la cartographie missionnaire au XX<sup>e</sup> siècle ?*

Harold Berubé (Université de Sherbrooke), « À travers la vie courante » : *nationalisme, catholicisme et urbanité dans le Québec de l'entre-deux-guerres (1912-1929)*.

Amélie Bourbeau (Université de Sherbrooke), *Une expertise de terrain : l'expérience en travail social des prêtres et religieuses montréalais (1930-1970)*.

Jean-Philippe Warren (Concordia University, Montréal), *Une expertise catholique au service de la pastorale urbaine. La sociologie religieuse au Canada français (1940-1970)*.

Corinne Bonafoux (Université de Savoie), *Le père Lhande, jésuite-reporter de la banlieue*.